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                         地點：高雄市苓雅區青少年福利服務中心三樓 

 

文／理事長 王健得 

兩年理事長的任期即將結束，在這兩年來，

承蒙各位鳥友的支持與義工、專職們的合作配

合，讓我能夠平順的卸任，要感謝的人實在太多

了，感謝各位！ 

雖然在會務、財務方面還有許多待改進的地

方，而未能達到各位所託付的重任，實感抱歉！

近年來，鳥會會員人數均在四百多位，一直無法

突破五百大關，同時全國各地鳥會會員人數有減

少的趨勢，這是一種警訊！是否鳥會運作方式需

要改變，要朝多元化經營，才能增加會員人數，

僅限於賞鳥活動是無法滿足會員的需求和一般社

會大眾的參與，如何增加會員人數及鳥會未來的

發展，是我們爾後需要思考的方向。 

屆臨新的理事會改選，個人拋出這個議題希

望引起各位鳥友、理監事的討論，以創造鳥會的

新契機！明年的八月鳥會屆臨成立三十週年紀

念，此刻的反省有鑑古知新的意義，在不到二年

的期間，若我們可以找出癥結、提出對策，徹底

改變鳥會的體質，正好可以作為高雄鳥會三十週

年的紀念禮物！ 

在此需要大破大立的時刻，個人覺得理事會

有必要思考聘任 CEO 總幹事的需求，要求總幹事

必須具備企業背景、目標與財務管理和募款的能

力，同時組成專案小組對鳥會發展的主軸提出深

刻的討論，重新在組織和定位上找到明確的方向。 

鳥會要永續發展必須有財務自主的能力，太

過依靠專案計畫，很不容易作我們想做的事和理

想性。因此發展募款和目標管理的能力是我們亟

需建立的！最近新加坡政府賺錢，利潤分享國民

的案例令人印象深刻！鳥會雖然不是營利組織，

維持永續發展卻是最基本的。另方面，找到可以

令人感動、引起共鳴的會務方向，也是我們要持

續努力的！這幾年從水雉復育區開始到鳥松濕

地、舊鐵橋濕地的認養，高雄鳥會在公園認養和

棲地經營上累積了不少經驗，未來如果可以結合

起來，在教育推廣、研究保育和經營管理上做很

好的交流與傳承，一定可以創造出令人期待的動

人鳥事！ 

鳥會擁有絕佳的優勢：深層的基礎與遍佈各

縣市的地方鳥會組織，和最受民眾歡迎的野鳥伙

伴！賞鳥人口應該是最廣大的生態觀察族群，我

們應該努力開發！網羅廣大的賞（愛）鳥人口，

還是大有作為。屆臨新任理監事的改選，高雄鳥

會是南部最大的生態組織，我們應當突破現況，

提出新的思維和勇於挑戰的決心，這對所有的鳥

會來說，都具有帶頭和指標的作用！ 

新春到來，讓我們迎接鳥會的新氣象，祝福

新任理監事會勇健、圓滿、創新！ 
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